



Klosterneuburg, am 15. April 2024

Eröffnung und Segnung des erweiterten „privaten Gymnasiums Klosterneuburg“

Mit einer Eröffnungs- und Segnungsfeier wurde am Donnerstag den 11- April, durch Generalvikar Nikolaus Krasa und Propst Anton Höslinger, die Erweiterung des privaten Gymnasiums Klosterneuburg (pGK) eingeweiht. Das neue Gebäude bietet Platz für die Oberstufe und einige Sonderunterrichtsräume. Zahlreiche Ehrengäste feierten den Gottesdienst mit und freuten sich mit der Schulgemeinschaft, als im Anschluss das Gebäude auch symbolisch seiner Bestimmung übergeben wurde – mit einem beherzten Scherenschnitt durch das rote Eröffnungsband.

Klosterneuburg/Wien, 13. April 2024 | Vor rund vier Jahren startete im pGK in Klosterneuburg der Schulbetriebe mit zwei ersten Klassen. Schüler:innen und Lehrkräfte lernen und arbeiten seitdem gemeinsam im Übergangsbau in der Strandbadstraße. Doch der Platz wurde knapp, für die Oberstufe musste daher zusätzlicher Schulraum geschaffen werden: Der Erweiterungsbau enthält nun neben Klassenzimmern auch einige Sonderräume etwa für Biologie, Physik und Chemie sowie einen Veranstaltungssaal. Am endgültigen Standort „Pionierviertel“ für die Schule wird festgehalten, so die übereinstimmende Aussage aller Verantwortungsträger.

Stift Klosterneuburg als Partner

Der Propst des Stiftes Klosterneuburg, Prälat Anton Höslinger Can.Reg., stand gemeinsam mit Generalvikar Nikolaus Krasa von der Erzdiözese Wien dem Festgottesdienst vor. „Das Stift fühle sich als Grundeigentümer des Schulstandortes sehr verbunden und stehe weiter als Partner zur Verfügung“, so der Propst, der auch die gute Partnerschaft mit der Erzdiözese betonte. „Mit dieser habe man gemeinsam eine christliche Schule möglich gemacht, in der die Schüler:innen eine Ausbildung für „ihren Weg in das Leben hinein“ erhielten. Heute erbitte man „Gottes Segen für die Gebäude, aber vor allem für die Menschen, die hier leben und arbeiten.“

Beim liturgischen Teil der Feier nahm Nikolaus Krasa die Gäste mit auf eine wahrlich große Zeitreise: Die Lesung aus dem „Buch der Weisheit“ ließ ihn zumindest gedanklich in die „multikulturelle, multiethnische und multireligiöse Metropole“ Alexandria rund um Christi Geburt zurückzugehen, wo die Schrift wohl einst verfasst wurde. Das „Buch der Weisheit“ wolle seinen Schüler:innen vor allem Menschenfreundlichkeit vermitteln, so Krasa. Das sei vielleicht der Clou, „warum wir Christen so gute Schule machen: Weil Gott als Pädagoge uns so viel zutraut.“ Für die musikalische Untermalung der Segnungsfeier sorgte der Unterstufenchor des Gymnasiums unter Leitung von Christian Müller.

Gemeinde: pGK als Bildungsmeilenstein mit topmoderner Ausbildung

„Der Ausbau unseres Schulangebots schreitet sichtbar voran“, erklärte Bürgermeister Christoph Kaufmann. Er sieht mit dem neuen Gebäude „zugleich neue Räume und Möglichkeiten für die Bildung in Klosterneuburg eröffnet und das pGK als Meilenstein, „damit Klosterneuburg jungen Menschen jene Basis bieten kann, auf der sie ihre Zukunft aufbauen können.“ Eine maßgebliche Erweiterung des Bildungsangebots der Stadt konstatiert die für die Bildungsbelange zuständige Vizebürgermeisterin Maria Theresia Eder. „Besonders in den gefragten MINT-Fächern erhalten Schülerinnen und Schüler hier eine Ausbildung, die den Anforderungen unserer Zeit gerecht wird.“



MINT-Schwerpunkt, eEducation und soziales Lernen

Das private Gymnasium und Realgymnasium Klosterneuburg legt den Schwerpunkt auf die sogenannten MINT-Fächer: Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik. Auch die Vermittlung digitaler Kompetenzen spielt im Unterricht eine große Rolle; die Schülerinnen und Schüler lernen am pGK beispielsweise den verantwortungsbewussten Umgang mit neuen Medien. Die Schule ist als eEducation-Expert-Schule zertifiziert. Ergänzt werden MINT-Schwerpunkt und digitale Bildung durch klassenübergreifende Projekte im sozialen und schulpastoralen Bereich. Die Nachmittagsbetreuung der Schule bietet vielfältige sportliche und kulturelle Aktivitäten.

Privates Gymnasium und Realgymnasium Klosterneuburg:

<https://www.privatgym-klosterneuburg.ac.at/>

Bild 01 | Gruppenbild

(v.l.n.r.): Generalvikar Nikolaus Krasa, Erzdiözese Wien; Josef Fürst, AL SQM; Maria Theresia Eder, Vizebürgermeisterin und Bildungsbeauftragte, Klosterneuburg; Johannes Poyntner, Direktor des pGK; Christoph Kaufmann, Bürgermeister, Klosterneuburg; Prälat Anton Höslinger Can.Reg., Propst Stift Klosterneuburg; Reinhard Hallwirth, pädagogischer Geschäftsführer der Privatschulen der Erzdiözese Wien; Hofrätin Andrea Pinz, Schulamtsleiterin, Erzdiözese Wien; Katja Pistauer-Fischer, wirtschaftliche Geschäftsführerin der Privatschulen der Erzdiözese Wien; Brigitte Wöhrer, SQM

Bild 02 | Eröffnungsband

(v.l.n.r.): Maria Theresia Eder, Vizebürgermeisterin und Bildungsbeauftragte, Klosterneuburg; Christoph Kaufmann, Bürgermeister, Klosterneuburg; Prälat Anton Höslinger Can.Reg., Propst Stift Klosterneuburg; Generalvikar Nikolaus Krasa, Erzdiözese Wien; Hofrätin Andrea Pinz, Schulamtsleiterin, Erzdiözese Wien; Josef Fürst, AL SQM;

Fotos: © Stift Klosterneuburg, W. Hanzmann, Abdruck honorarfrei

Pressekontakte

Stift Klosterneuburg

Walter Hanzmann, Pressesprecher

T: +43 676 / 447 90 67

E: presse@stift-klosterneuburg.at

www.stift-klosterneuburg.at

